

Personalien

Uwe Fröhlich

Neuer Präsident des Bundesverbands der Deutschen Volksbanken und Raiffeisenbanken (BVR), Berlin, ist **Uwe Fröhlich** (siehe auch Gespräch des Tages). Mit dem gebürtigen Niedersachsen, der seit Jahresbeginn im Vorstand des Verbands tätig ist, wurde für das Amt ein Anwärter ausgewählt, dessen Präsenz in der Öffentlichkeit zumindest bislang deutlich geringer ausfiel als die anderer Aspiranten. Im Führungsgremium des BVR verantwortete das vormalige Vorstandsmitglied der Berliner Volksbank (2001 bis 2007) bislang die Bereiche Markt, IT-Verbund, Produktkoordination, Zahlungsverkehr, Betriebswirtschaft, Banksteuerung und Personalentwicklung sowie die Fachratsarbeit. Ein Abstecher aus der Kreditwirtschaft hatte den gelernten Bankkaufmann und studierten Betriebswirt in den späten achtziger und neunziger Jahren in die Unternehmensberatung Arthur Andersen und zum IT-Anbieter IBM geführt. Das Präsidentenamt des BVR war vakant geworden, nachdem **Dr. Christopher Pleister** zur Jahresmitte ausschied.

Hubert Herpers ist zum zukünftigen Vorstandsvorsitzenden der Sparkasse Aachen berufen worden. Er tritt die Nachfolge von **Dr. Jochen Bräutigam** an, der am 31. März kommenden Jahres in den Ruhestand geht. **Norbert Laufs** wurde zum ordentlichen Gremiumsmitglied bestellt.

Stephen Hester wurde zum Chief Executive Officer (CEO) der Royal Bank of Scotland (RBS) bestellt. Er tritt die Nachfolge von **Sir Fred Goodwin** an, der die Bank noch für eine Übergabezeit beraten soll. **Tom McKillop**, Chairman des schottischen Instituts, legt sein Amt zur nächsten Hauptversammlung im April 2009 nieder. Mit sofortiger Wirkung hat **Johnny Cameron**, Leiter des Investment und Corporate Banking, das Institut verlassen.

Frank Krings, bislang Chief Operating Officer (COO) Europa und Mitglied der Geschäftsleitung Deutschland bei der Deutsche Bank AG, Frankfurt am Main, wurde zum COO der Hypo Real Estate AG (HRE), München, bestellt. Er tritt die Nachfolge von **Cyril Dunne** an, der Chief Executive Officer der HRE-Tochter Depfa wird.

Paul Krugmann, Professor für Ökonomie und Internationale Angelegenheiten an der

Princeton Universität, wurde der Preis für Wirtschaftswissenschaften der schwedischen Reichsbank in Gedenken an Alfred Nobel („Wirtschaftsnobelpreis“) verliehen (siehe Gespräch des Tages in diesem Heft).

Sven Lixenfeld wurde zum Vorstand des Lebensressorts der SV Sparkassen Versicherung, Stuttgart, berufen. Er folgt **Prof. Michael Scharr** nach, der zum 1. Oktober dieses Jahres in den Ruhestand getreten ist.

Dr. Günther Merl, früherer Vorstandsvorsitzender der Landesbank Hessen-Thüringen (Helaba), Frankfurt am Main, ist zum Leiter des Lenkungsausschusses für den Banken-Rettungsfonds der Bundesregierung ernannt worden. **Prof. Dr. Otmar Issing**, ehemaliger Chefvolkswirt der Europäischen Zentralbank, Frankfurt am Main, leitet die Expertenkommission, die sich der Reform der internationalen Finanzmärkte widmet.

Frank Smets wurde zum Generaldirektor Forschung der Europäischen Zentralbank (EZB), Frankfurt am Main, bestellt. Er hat die Nachfolge von **Lucrezia Reichlin** angetreten, die von ihrem Amt zurückgetreten ist. **Georges Pineau** wurde mit Wirkung zum 1. November dieses Jahres zum ständigen Vertreter der EZB in Washington D.C. mit Beobachterstatus beim Internationalen Währungsfonds (IWF) ernannt. Er folgt **Johannes de Beaufort Wijnholds** nach, der in den Ruhestand geht. **Ton Roos** ist ab 1. November 2008 neuer Direktor Banknoten. Sein Amtsvorgänger **Antti Heinonen** wird bis Ende des Jahres als Principal Adviser bei der Direktion Banknoten tätig sein und bleibt weiterhin Vorsitzender des Executive Committee der Zentralbank-Arbeitsgruppe für die Fälschungsbekämpfung. **Werner Studener** wurde mit Wirkung zum 1. März kommenden Jahres zum Direktor Rechnungs- und Berichtswesen berufen. Er tritt die Nachfolge von **Ian Ingram** an, der in den Ruhestand geht.

Aus den Volks- und Raiffeisenbanken*

Friedrich Braun wurde zum Mitglied des Vorstands der Raiffeisenbank am Rothsee, Hilpoltstein/Allersberg, bestellt.

Stephan Götzl ist für weitere fünf Jahre zum Präsident und Vorstandsvorsitzenden

des Genossenschaftsverbands Bayern, München, bestellt worden.

Jürgen Hubel wurde zum Mitglied des Vorstands der Volksbank Raiffeisenbank Oberbayern Südost, Bad Reichenhall, berufen.

Stefan Hunsche ist zum Vorstand der Volksbank Sottrum bestellt worden.

Jens Klingebiel wurde zum Mitglied des Vorstands der Volksbank Raiffeisenbank Greifswald berufen. **Kurt Jürgens** ist aus dem Gremium ausgeschieden.

Stephan Kummer ist zum Vorstandsmitglied der Volksbank Dornstetten bestellt worden.

Thomas Reindl ist zum Vorstandsvorsitzenden der PSD Bank Regensburg bestellt worden. **Nikolaus Stockinger** ist aus dem Gremium ausgeschieden.

Edmund Wanner wurde zum Vorstand der Volksbank Straubing ernannt.

Josef Winter ist neues Vorstandsmitglied der Volksbank Raiffeisenbank Ismaning.

Feier-Tage

Georg Braun, früheres Vorstandsmitglied der Sparkasse Neustadt a. d. Aisch-Bad Windsheim, wurde am 19. Oktober dieses Jahres 80 Jahre alt.

Prof. Dr. Karlheinz Adolf Gerhard Coenenberg, ehemaliger Inhaber des Lehrstuhls für Betriebswirtschaftslehre der Universität Augsburg, beging am 8. Oktober dieses Jahres seinen 70. Geburtstag.

Klaus Jürgen Leger, früheres Vorstandsmitglied der Sparkasse Coburg-Lichtenfels, vollendete am 25. Oktober dieses Jahres sein 70. Lebensjahr.

Manfred von Uslar, ehemaliges Vorstandsmitglied der Nassauischen Sparkasse, Wiesbaden, feierte am 11. Oktober dieses Jahres seinen 85. Geburtstag.

*Wichtige Basis für Personalien ist neben den Pressemitteilungen der jeweiligen Institute und den eigenen Recherchen insbesondere bei den Volks- und Raiffeisenbanken das Unternehmensregister, dessen Veröffentlichungstermine leider nicht sehr zeitnah sind.